

## Salarios sumaron en octubre 18 meses de alzas

Los salarios reales completaron en octubre 18 meses de alzas consecutivas, mostró este jueves el Índice de Remuneraciones y Costos Laborales, publicado por el Instituto Nacional de Estadísticas (INE).

Empujado por los sectores de comercio, industria manufacturera y construcción, el informe precisa que el avance de los salarios en 12 meses fue de 3,3%, y en el año acumuló una variación de 1,8%.

Por su parte, el Índice Nominal de Remuneraciones y de Costos Laborales de octubre marcó subidas de 8,2% y 8,4%, respectivamente.

Las empresas medianas fueron las que registraron una mayor alza interanual nominal, con un aumento de 9,3% en sueldos y de 9,1% en costos laborales. Las pequeñas empresas mejoraron en 7,6% los salarios y en 7,7% en costos. En tanto, las grandes empresas también subieron las remuneraciones (7,9%), y los costos laborales (8,4%). Según el INE, las horas totales medias bajaron en 2,4%, donde las horas ordinarias se recortaron en 2,5% y las horas extraordinarias incrementaron en 1,4%.

En tanto, la remuneración media por hora ordinaria fue de \$6.649, un alza del 8,7%. En el caso de las mujeres fue de \$6.444 (+8,8%), en hombres, de \$6.838 (+8,7%).

